



BOLETIN INFORMATIVO

DIVISIÓN DE PRENSA Y PUBLICIDAD

@Inpagob



www.inapa.gob.do



4 DE MARZO

2022

**ACUERDO ENTRE
INAPA Y FEDOMU**

**PLANTA DE TRATAMIENTO
SABANA DE LA MAR**

ACUEDUCTO PARA HAINA



ACUERDO ENTRE EL INAPA Y FEDOMU

El Instituto Nacional de Aguas Potables y Alcantarillados (INAPA) y la Federación Dominicana de Municipios (Fedomu) firmaron un acuerdo, con el objetivo de viabilizar y coordinar trabajos en procura de mejorar el desenvolvimiento y el desarrollo sostenible de los diferentes municipios.

El convenio, firmado por el director ejecutivo del INAPA, Wellington Arnaud, y el presidente de la Fedomu, Kelvin Cruz, también propicia intervenciones integrales dirigidas a mitigar los problemas del agua potable en todas las comunidades necesitadas del país.

«Hoy es un día trascendental. Vengo a hacer un compromiso, a trabajar de la mano con ustedes, para planificar las acciones de manera que el trabajo sea más eficaz», expresó Arnaud.

Mientras Cruz explicó que, con esta alianza, se materializan planes y proyectos que impactarán de manera positiva a los munícipes.

El acuerdo establece que ambas instituciones coordinarán, a través de sus oficinas regionales, reuniones de planificación entre técnicos de los ayuntamientos y del INAPA para la priorización de las obras, así como del cronograma de realización de los trabajos.



COMPROMISOS



Asimismo, el INAPA se compromete a dar mantenimiento continuo a los sistemas de alcantarillados de los municipios del país, en coordinación con los ayuntamientos, y deberá colocar vallas de identificación de que se está trabajando, conteniendo los logos de la institución y del ayuntamiento.

De su lado, la Fedomu motivará a los alcaldes para que preparen mensualmente los informes de los proyectos de construcción aprobados por el Concejo de Regidores, a fin de que el INAPA proceda con la contratación de agua potable en los mismos.

Además, incentivará a los ayuntamientos para que se flexibilice, en un tiempo no mayor de 24 horas, la aprobación del uso de suelo para corte de asfalto en reparación de averías, con la condición de que el INAPA se comprometa a cubrir la zanja con el mismo material del que está cubierta cada calle.

Las dos instituciones designarán un enlace para el seguimiento a los compromisos y consecución de los objetivos de este acuerdo.

Durante la firma del convenio también estuvieron presentes el director ejecutivo de la Fedomu, Ángel Valentín Mercedes; el secretario general de la Liga Municipal Dominicana (LMD), Víctor D´Aza; y alcaldes, entre otras autoridades.

EL INAPA TIENE PREVISTO EJECUTAR 2,500 MILLONES DE PESOS EN OBRAS



El director ejecutivo del Instituto Nacional de Aguas Potables y Alcantarillados (INAPA), Wellington Arnaud, informó que, en el mes de enero, la institución hizo la mayor inversión en una década, la cual asciende a RD\$710,000, 000.

Añadió que tiene previsto en los meses de febrero y marzo, aumentar la inversión en RD\$2,500,000,000.



“

"Tenemos 150 proyectos en ejecución y 112 en camino, porque, para la gestión del presidente Luis Abinader, el agua es una prioridad", dijo Arnaud.

”

Al ser entrevistado en el programa de radio "El sol de la tarde", el funcionario aseguró que han aumentado la generación de agua a cuatro metros cúbicos por segundo y que cada metro cúbico equivale a dotar del servicio a 350,000 personas.

"La deuda de agua que se tiene con los ciudadanos es muy grande; por lo que se necesitará de unos 15 años para regular el servicio", señaló el funcionario.

Arnaud destacó que, cuando asumió la dirección del INAPA, encontró un colapso en el sistema de agua potable, con los 243 acueductos bajo responsabilidad de la institución en total abandono.

El objetivo era, según agregó, privatizar el sistema de agua potable del país. Manifestó que, mientras el presidente Abinader gobierne la República Dominicana, el agua nunca estará en manos privadas ni será un negocio.

El director del INAPA anunció que, por instrucciones del primer mandatario, están evaluando, con otros países, sistemas de desalinización del agua de mar.

ACUEDUCTO PARA HAINA

El director ejecutivo del Instituto Nacional de Aguas Potables y Alcantarillados (INAPA), Wellington Arnaud, se reunió con representantes de las comunidades de Nigua y Haina, donde anunció el inicio de la construcción del acueducto de Itabo, con una inversión superior a los RD\$300,000,000 y una capacidad de 300 l/s.



Asimismo, dijo que se realizan trabajos para eficientizar el servicio en las comunidades de Nigua, El Carril y Quita Sueño.

En la actividad con los dirigentes comunitarios, Arnaud presentó los trabajos que se están desarrollando para resolver el problema de agua potable que, por más de 30 años, ha afectado a estas demarcaciones.

«Estamos aquí reunidos porque tenemos un mismo fin, y es que Haina y toda la provincia San Cristóbal tengan agua potable», aseguró Arnaud.



«Ahora mismo estamos iniciando el acueducto de Itabo, el cual se retrasó unos cinco meses por motivos de la pandemia. En 10 meses este nuevo acueducto estará listo», precisó.

Arnaud dijo que el INAPA, como parte del Plan Nacional de Rescate que ejecuta en todo el país, trabaja arduamente en la ampliación de los acueductos Haina, El Carril-La Pared y Nigua.

Esta ampliación comprende los campos de pozos de Cambelén, Samángola, Camunguí, El Carril, La Pared e Itabo.

Desde la llegada de Wellington Arnaud a la dirección del INAPA, la institución ha duplicado la producción de agua potable en el municipio de Haina, ya que hace un año en el sector de Samángola había ocho pozos, de los cuales trabajaban solo dos para la zona completa; por lo que se rehabilitaron los que estaban fuera de servicio y se mejoró notablemente el servicio de agua potable.



MESA DE TRABAJO

Mientras que en Camunguí había un pozo, se procedió a construir otro y actualmente hay dos. En Cambelén existía un pozo y actualmente hay tres; lo que representa una notable mejoría en materia de agua potable para los municipios de la zona.

Los resultados de estos trabajos se reflejan en la calidad de vida de los sancristobalenses, al dotar de agua potable a los moradores de las comunidades mencionadas, mientras se cumple con la promesa del presidente Luis Abinader de llevar agua potable a cada hogar dominicano.

En la actividad se acordó establecer una mesa temática con los municipios de la zona y las autoridades locales para discutir y seguir buscando soluciones a los problemas de agua potable y saneamiento.

Al evento asistieron la gobernadora de la provincia, Pura Casilla; los diputados Otoniel Tejeda, Frank Junior Guerrero y Margarita Tejeda; los alcaldes Osvaldo Rodríguez, de Haina, y Jorge Carela, de Nigua; así como los directores municipales Antonio Brito, de Quita Sueño, y Miguel Ángel Peña, de El Carril.

PLANTA DE TRATAMIENTO DE AGUAS RESIDUALES PARA SABANA DE LA MAR



Como parte de la agenda de trabajo de esta semana, el director del Instituto Nacional de Aguas Potables y Alcantarillados (INAPA), Wellington Arnaud, realizó un recorrido de supervisión de las obras que ejecuta la institución en las provincias Hato Mayor y El Seibo.

Durante la visita, el funcionario anunció la adjudicación de la rehabilitación de la planta de tratamiento de aguas residuales de Sabana de la Mar, en la provincia Hato Mayor, lo que proveerá los niveles de salubridad que por más de 20 años demandaban los hatomayorenses.



«Este es un Gobierno que escucha y trabaja para la gente, y que está trabajando para que el pueblo dominicano obtenga los servicios básicos que se merece», expresó.

Arnaud aseguró que estos recorridos nacieron para darles seguimiento a las obras y que se ejecuten en el tiempo estipulado.

«Nuestro presidente, Luis Abinader, está empeñado en llevar agua y saneamiento a todo el país; por lo que no descansaremos hasta que las obras que ejecutamos en el INAPA se realicen en tiempo récord», dijo.



La rehabilitación de la planta de tratamiento de aguas residuales de Sabana de la Mar tiene una inversión de RD\$169,000,000.

Así mismo, se rehabilitarán las plantas de tratamiento de aguas residuales de El Valle y Los Hatillos, con una inversión de RD\$153,000,000. Mientras que en el sector Los Polanco se trabaja arduamente en la instalación de las acometidas, lo que garantizará agua potable para todos los vecinos de la zona.

EL SEIBO

De igual forma, Arnaud dio a conocer que iniciaron los trabajos de reubicación de la línea colectora que llega a la planta de tratamiento de aguas residuales, lo que evitará la contaminación del río Seibo.

«Vamos a saldar una deuda social y medioambiental. Con la reubicación de esta línea colectora, las aguas servidas serán tratadas debidamente y evitaremos que todas esas aguas residuales, que por años han ido a parar al río El Seibo, sigan contaminándolo».



En su visita a estas provincias de la zona este del país, el funcionario participó en programas radiales de las estaciones Azúcar, 89.1 FM, y Radio Seybo, 93.7 FM, durante los cuales se comprometió a volver dentro de un mes para anunciar más buenas nuevas para toda la región.



Durante el recorrido, Arnaud estuvo acompañado de su equipo técnico y se reunió con Samuel Taveras Tiburcio, alcalde del municipio de Sabana de la Mar; Julia Mery Vásquez Guichardo, gobernadora de Hato Mayor; Leo Francis Zorrilla, alcalde municipal de El Seibo; Irene Martínez, gobernadora de El Seibo, entre otras personalidades.



CORTOS PROVINCIALES



SAN JUAN

Un equipo de Operaciones del Departamento Provincial San Juan corrigió una avería en la línea de aducción de 12 pulgadas de PVC, en la comunidad de Aimin, en El Cercado.



SÁNCHEZ RAMÍREZ

Brigadas de la institución en Sánchez Ramírez trabajan para dejar en funcionamiento la estación de bombeo La Morena, en Cotuí, la cual representa una de las principales fuentes de abastecimiento del servicio en ese municipio.



SANTIAGO RODRÍGUEZ

Técnicos en Santiago Rodríguez corrigieron una fuga que se registraba en la Av. Próceres de la Restauración, frente a Caribe Express, en una tubería del polígono central de Sabaneta.

